

## FRASNES/ANVAING ATH

## Encore une partie de quatre

Sans surprise, ce sont les quatre partis « traditionnels » qui se présenteront aux suffrages des Frasnois le 14 octobre prochain : le MR, le PS-AC, Horizon Citoyen et Écolo proposent chacun une liste de onze hommes et dix femmes, avec la moitié de « nouveaux » candidats (neuf pour le MR et HC, dix pour les deux autres). Depuis 1976, c'est la sixième fois qu'on retrouve quatre listes, pour cinq en 1994 (avec DL) et 2000 (UC). Pas de « peuple », de candidat surprise de dernière minute, de transfert d'une formation vers une autre. Frasnes-lez-Anvaing fait dans le classique tandis qu'elle retourne au « bon vieux » crayon rouge après avoir été la seule commune de Wallonie picarde à utiliser le vote électronique pendant dix-neuf ans. En conséquence, on repasse de neuf bureaux de vote à quatorze : trois à Frasnes, deux à Saint-Sauveur et à Anvaing (où se rendront aussi les habitants de Cordes et Forest), un à Arc-Wattripont, Buisenal, Dergneau, Herquegies (où vote aussi Hacquegnies), Montroeuil-au-bois, Moustier et Eudeghien. Enfin, c'est ce vendredi 14 que sont apparues les premières affiches, en raison de l'accord conclu entre les partis pour limiter la campagne à un mois avant le scrutin. ■ P.L.

FLOBECQ  
Un invité surprise

• Audrey RONLEZ

Contrairement aux scrutins précédents et à la surprise générale, ce seront quatre listes qui seront proposées aux électeurs flobecquois le 14 octobre prochain.

Outre les trois listes « habituelles », on retrouve « La Belgique libre comité politique » ou LBLCP en abrégé. Cette liste est composée d'un seul candidat : Simon Dormal.

Pour ces élections communales, les partis dits traditionnels ont opté pour des listes d'ouverture, toutes complètes (13 candidats).

La liste du PS est renommée Flobecq Vivacité. Elle est emmenée par Philippe Mettens et Véronique Kesteloot.

Les libéraux ont opté pour MR#13 (pour 13 projets pour 13 candidats). Les têtes de liste sont Vincent Robin et Véronique Jacobs.

Enfin, le cdH propose une liste qui s'appelle Respect, pour convaincre en français et néerlandais. Les deux premiers candidats sont Xavier Van Coppenolle et Aurore Vanderhaegen. ■

## Six listes en lice. Et la fin d'un géant ?

Au pouvoir depuis des lustres à Ath, le PS est menacé. De perdre sa majorité absolue. Et même davantage. Par « la faute » de son « ex-coach ».

Six listes seront présentées aux électeurs (trices) athois(es) le 14 octobre prochain. Le dépôt des listes, jeudi et vendredi, a été marqué par une petite surprise : comme à Flobecq et Brugelette notamment, une liste supplémentaire a en effet été déposée par un candidat unique. Il s'agit de la liste DM, pour Declercq Mathieu.

Pour le reste, on retrouve les cinq listes attendues. Julien Laporthe mène la liste DÉFI (ex-FDF). Ronny Balcaen conduit Écolo. Marc Duvivier est à la tête de Liste Athoise (LA, et non LLA finalement). Christophe Degand est candidat n°1 du MR. Bruno Lefebvre emmène le PS.

Le PS, précisément, sera observé

de très près le 14 octobre. Arrivé à la tête de l'entité fusionnée, en 1976, suite à un incroyable retournement de situation après un vice formel, le PS n'a cessé ensuite de progresser sous la houlette de Guy Spitaels... et du secrétaire communal Marc Duvivier qui est progressivement devenu le « coach » du Parti Socialiste. Il a collaboré à la formation d'équipes de « faiseurs de voix », le PS atteignant le cap des 67,8 % en 2000 avec Bruno Van Grootenbrulle. 59,62 % en 2006, puis 52 % en 2012 : le recul a été amorcé et il risque de se poursuivre car le « coach » (devenu candidat en 2012) a été remercié et il a formé sa propre équipe (LA) malgré un avenir politique qui



Bruno Lefebvre (PS) est peut-être songeur si Bruno Van Grootenbrulle évoque ses 8 300 voix et 67,8 % du scrutin 2000.

pourrait être perturbé par des dossiers judiciaires (procès prévu le 15 octobre).

Le PS devrait donc logiquement perdre sa majorité absolue. Et fera tout pour sauver sa place dans la future majorité qui sera au moins bipartite, et peut-être tripartite.

Mais imaginez mal aujourd'hui une collaboration PS-LA. Le MR (sans trop de casse malgré des absences et l'arrivée de DÉFI ?) et/ou Écolo (en progression ?) risquent d'être le ou les juges de paix pour la formation du futur collège communal d'Ath. ■ F.H.

## LESSINES

## Six, sept ou huit listes ?

• Audrey RONLEZ

À Lessines, les autorités n'ont pas désigné confirmer le nombre de listes déposées. Pour savoir combien il y en aura et si elles sont complètes ou non, il faudra attendre l'arrêt provisoire du bureau principal des élections, mardi.

Tres logiquement, on peut cependant supposer que les groupes qui ont d'ores et déjà présenté une liste complète ont bel et bien confirmé leur engagement.

Il s'agit du PS emmené par Pascal De Handschutter et Véronique Reignier, de Soci@libre avec Isabelle Privé comme tête de liste, suivie d'Eddy Lumen, d'Ensemble-MR avec Marc Lison et Line De Mecheleer, d'Oser-cdH emmené par Marie-Josée Vandamme et Oger Brassart et d'Écolo avec, comme têtes de liste Philippe Hoeppeid et Dominique Pasture.

DÉFI (ex-FDF) a également annoncé faire une liste à Lessines. Trois noms avaient été annoncés : Jean-Marc Bar-

baix, Coralie Huart et Timmy Drien.

À l'heure actuelle, on ignore encore combien de listes seront en lice à Lessines le 14 octobre : six, sept, huit... ? Il faudra voir si, comme lors des scrutins précédents, Jean-Marie Delfosse (L. en W. il y a 6 ans) se présentera et si oui, sur quelle liste. D'aucuns pariaient sur le PP, Parti populaire.

D'autres candidats surprises vont-ils faire leur apparition ? Réponse mardi... ■

## ENGHIEU

## Pas d'ultime surprise

Enghien en Mouvement, Ensemble-Enghien, la Liste du Bourgmestre - Écolo, MR pour Enghien et PS, voilà, par ordre alphabétique, les cinq listes qui seront en lice le 14 octobre lors des élections communales à Enghien. Comme on pouvait s'y attendre, aucun invité de dernière minute ne viendra jouer le trouble-fête. Qui décrochera le mayorat ? L'arc-en-ciel au pouvoir depuis dix-huit ans sera-t-il reconduit ? Difficile à dire à l'heure actuelle d'autant plus que selon chacune des listes, aucun accord préélectoral n'a été établi. Ce seront donc les citoyens qui dessineront l'avenir de leur commune. ■ P.L.

## SILLY

## Une liste en plus

Les quatre acteurs « traditionnels » de Silly ont été rejoints par DÉFI qui présente une liste avec onze candidat(e)s sous la direction d'Emmanuel Cornette. Pourrait-elle influencer les rapports de forces ? On l'ignore. Christian Leclercq, avec sa « Liste du Bourgmestre », devrait prolonger son « règne » sillien. Mais toujours avec le cdH, pardon « SENS », d'Antoine Rasneur ? On ne peut le jurer même s'il n'y a officiellement aucun différend majeur. Un PS secoué par une crise interne (mené par Audrey Trenteseaux) et des Écolos ambitieux (avec Laurent Courtois) seront à l'affût. ■ F.H.

## CHIÈVRES

## En rouge, vert et bleu

Les trois partis, constituant l'actuel hémicycle, seront finalement les seuls acteurs du scrutin, le cdH faisant encore l'impasse. Du côté MR, les libéraux, emmenés par Claudy Demarez, ambitionnent de reprendre les rênes du pouvoir tandis qu'au PS, Olivier Hartiel et ses colistiers espèrent garder la main, malgré une cohésion mise à mal suite à des remous internes.

Pour Écolo, la volonté est de poursuivre le travail entamé et d'augmenter la représentativité. Didier Lebaillly conduira cette fois une liste complète, les derniers arrivés étant Murielle Petit, Pierre Boulvin, Sylvie Delaunoit, Jean-Luc Fiasse, Fabia Monnier et Alain Coquette. ■ St.B.

## BRUGELETTE

## L'embarras du choix

Après un final hâtant, six listes sont finalement présentes à Brugelette où les électeurs seront confrontés, une fois encore, à un horizon politique totalement chamboulé. Seul Écolo a opté pour la continuité à la suite de Xavier Coenen. Pour la majorité, exit LM-PS-cdH et place à la liste du maire emmenée par André Desmarlières. Dans l'opposition, plus de MCB ni de GR mais « Vivre ensemble » avec Isabelle Liégeois et « Les Communaux » de Michel Niezen. Enfin, le groupe « Objectif Citoyens » a fait son entrée avec Jacques Ntsouana Ayissi ainsi que « Chacun Sa Vérité » de Lionel Spiers, son unique candidat. ■ St.B.

## ELLEZELLES

## Quatre listes

Quatre listes se présenteront aux suffrages des électeurs ellezellois. La Liste du Bourgmestre qui a perdu la particule cdH est bien décidée à maintenir son leader Idès Cauchie sur le siège mayoral pour un troisième mandat. Le PS qui connaît une lente érosion de son électoral compte bien sur Dany Rassin et ses colistiers réséduire l'électorat socialiste. La sérénité est un peu revenue (?) dans la famille libérale où Jérôme Meuris et les candidats MR (au revoir IC) veulent faire oublier la débâcle de 2012. Premier élu vert dans la Commune, François Otten espère qu'Écolo doublera la mise en octobre. ■ Ph. VDV.

## MOUSCRON

## Le Parti populaire en dernière minute

Les électeurs hurlus pourront choisir entre cinq listes. Derrière le cdH qui vise une nouvelle majorité, on retrouve le MR, Écolo, le PS et le PP.

• Arnaud SMARS

quant à la qualité de son groupe



## MT-DE-L'ENCLUS

## Un duel au sommet

Le MR a bien failli être vainqueur par forfait au Mont-de-l'Enclus. Au pouvoir depuis 2006, le Mouvement Réformateur n'a eu face à lui que peu d'opposition depuis 2012. De plus, celle-ci s'est lentement dis-

Comme en 2012, il y aura cinq listes en cité hurlue lors des élections communales. Si A.D.M. mené par Dominique Vercrucyse a disparu, la liste a été remplacée par le Parti Populaire, invité de dernière minute avec treize candidats. Les quatre autres groupes étaient déjà présents il y a six ans.

Le cdH vise une nouvelle majorité. Les Humanistes n'ont pas été épargnés durant ces dernières années. Ils ont perdu dans des circonstances tragiques Damien Yzerbyt et Alfred Gadenne. À eux deux, ils représentaient près de 10 000 voix. Toutefois, le cdH se dit confiant

quant à l'avenir de son groupe. Derrière Brigitte Aubert, on retrouve tous les échevins sortants et la plupart des conseillers ainsi que quelques nouvelles têtes qui pourraient rapporter des voix.

De son côté, le MR (renommé Mouscron Renouveau) a pris goût aux six années passées dans la majorité. Les Libéraux ne seraient pas contre une nouvelle expérience avec leur partenaire du Collège. Pour améliorer son score de 2012, la confiance a été accordée à Philippe Bracaval, tête de liste, et aux échevins sortants : Marc Castel et David Vaccari. Les « Bleus » ont également concocté une petite surprise avec l'arrivée de Logan Bailly en bout de liste.



Qui prendra les rênes de la commune en octobre ? Difficile à dire tant le combat s'annonce rude en cité hurlue.

Le PS ne pourra plus compter sur l'une de ses locomotives, Annick Saudoyer. Le parti à la Rose, emmené par Christiane Vienne, a décidé de repartir à zéro avec plus de la moitié de nouveaux candidats, un pari risqué ! Suffisant pour retrouver la majorité ? Enfin, Écolo a laissé place à la jeunesse. C'est ainsi que l'on re-

trouve aux deux premières places les conseillers sortants : Simon Varrasse et Chloé Deltour. Le 3<sup>e</sup>, Luc Tiberghien, continuera à apporter son expérience en poussant la liste. Les « Verts » se montrent ambitieux. En s'appuyant sur leur travail d'opposition, ils espèrent augmenter les trois sièges obtenus en 2012. ■

trouvé au fur et à mesure de la législature... Jusqu'il n'y a quelques semaines, on n'apercevait que le groupe des treize bleus, renouvelé de 5 nouveaux membres, inscrit au bulletin de vote pour le 14 octobre avec, bien entendu, Jean-Pierre Bourdeaud'Huy, candidat pour un troisième mandat de bourgmestre. Et puis, la rumeur d'une seconde liste au Mont s'est confirmée avec la création de l'Alternative Citoyenne Enclusienne. Un groupe de citoyens réuni sous l'impulsion de Mélanie Deblauwe – candidate PS à la province – ne pouvait envisager l'idée que le MR ne sorte avec une majorité encore plus absolue qu'elle n'est déjà. À la tête de la liste – et pour que celle-ci ne prenne pas la couleur de l'actuelle conseillère au CPAS – c'est Jordan Renard, 21 ans. Au sommet de la Wapi ce 14 octobre, ce sera donc un duel entre du bleu et du gris, entre l'expérience rassurante et le dynamisme de la jeunesse, entre la poursuite des anciens projets et l'invention de nouveaux. ■ **E.S.**

## COMINES-WARNETON

# Pas moins de cinq listes !

Échevin dès 1971, bourgmestre en 1988, la vie politique de Gilbert Deleu s'est arrêtée le 8 janvier 2016, suite à un double AVC. Omniscient et omniprésent dans sa chère ville, l'homme a laissé un vide qu'il a fallu combler. La première échevine, Marie-Eve Desbuquoit, est devenue bourgmestre ff, suivie comme son ombre par Didier Vandesselde, par ailleurs président du parti Action, à tendance Cdh.

Le 14 octobre, jour où elle fêtera ses 45 ans, la maieure aimerait effacer le « ff » ! Sa liste comporte quelques grands formats locaux de la vie scolaire et associative. Le parti, qui détient la majorité absolue avec 13 sièges, ré-

cupérera-t-il toutes les voix de Gilbert Deleu, d'autant que l'échevin Freddy Baelen, en froid, ne rempile pas ?

Le PS, avec qui Action a conclu un accord de gouvernance jusqu'à la fin de la mandature, a retrouvé un certain dynamisme, après bien des aléas. La liste sera emmenée par David Werquin (47 ans). L'échevin Luc de Geest (72 ans) ne se présente plus.

### Chantal Bertouille en retrait

Le MR, parti fort de l'opposition avec sept sièges, s'est mué en « Ensemble », un groupe apolitique. Chantal Bertouille (63 ans), ex-députée wallonne et élue à Comines-Warneton

depuis 42 ans, reste sur la liste, mais laisse la première place à Alice Leeuwercq (27 ans).

Écolo, qui détient deux sièges, sera emmené par Philippe Mouton, qui a déniché de nouvelles pousses bien que sa liste soit loin d'être complète.

Après avoir claqué la porte du PS, David Kyriakidis a constitué son propre parti : le Mouvement Citoyen Indépendant. À qui prendra-t-il des voix ?

En 2012, les électeurs s'étaient partagés entre Action, PS/Écolo et MR. En passant de trois à cinq listes, les voix se disperseront davantage avec, pour conséquence, une majorité absolue plus difficile à obtenir. ■ **M-F.Ph.**

## BERNISSART

# Trois listes pour contrer le PS

Le visage politique de Bernissart a pas mal varié. Si le PS et Écolo sont toujours de la partie, le cartel MR-cdH-IC a explosé en cours de route pour créer deux nouvelles listes : 6-TEM-IC et Oxygène-IC.

En six ans, le parti à la Rose a connu quelques troubles. Exit Anne-Marie Savini et Anne-Lucie Papanonio qui ont vogué vers d'autres horizons. Francis Delfanne et Annette Cornelis ont été, eux, rattrapés par des affaires. Roger Vanderstraeten emmène la liste pour décrocher une nouvelle majorité absolue.

6-TEM-IC ne cache pas ses ambitions. Le groupe espère réaliser un carton et se sent prêt à prendre le pouvoir. Formé de nombreux citoyens, il est emmené par Didier Delpomdor, conseiller actuel.

Écolo a failli ne pas être présent. Mais le souffle nouveau apporté par Hélène Wallemacq a changé la donne. Sept candidats tenteront de briguer deux sièges, au moins !

Enfin, Oxygène-IC est le petit nouveau. Gonflée par les arrivées de Saverio Ciavarella, d'Anne-Lucie Papanonio et de Martine Marichal, la liste d'ouverture à l'ambition de rentrer au conseil. En obtenant si possible deux sièges. ■ **A.Sm.**

## ESTAIMPUIS

# On prend (presque) les mêmes

Il y aura une liste de plus par rapport à 2012 :

le Parti populaire. IC a lui changé de nom et devient Pour Vous. Écolo et le PS-LB continuent.

À la soirée du 14 octobre, le PS-LB pourra-t-il se targuer d'une nouvelle majorité absolue ? C'est en tout cas la volonté malgré les quelques changements au sein du parti à la Rose. Trois échevins ne se présentent plus : Christian Hollernaert, Christian Clercq et Chantal Delangre. Daniel Senesaël a décidé de pousser la liste et de laisser la tête à son poulain, Quentin Huart. Toutefois, il semblerait que le bourgmestre sortant ne serait pas contre une nouvelle place de maieur...

IC a décidé de totalement changer d'identité. Nommez-les désormais *Pour Vous*, une liste qui se veut plus citoyenne. Elle sera emmenée par les conseillers sortants Adeline Capart et Bernard Watzte. Patrick Van Honacker la pousse. L'ambition est de faire mieux qu'en 2012 et de devenir une voix qui compte au sein de l'entité qui vit. Au point de rallier la majorité ?

Écolo veut profiter de son bon travail au sein de l'opposition pour briguer l'un ou l'autre siège supplémentaire à



Vivra-t-on une passation de pouvoir entre l'actuel bourgmestre Daniel Senesaël et la tête de liste PS, Quentin Huart ?

ceux détenus par les deux têtes de liste : José Lericque et Pauline Trooster. Pour y parvenir, les « Verts » s'appuient sur un savant mélange d'expérience et de nouveaux venus. Si on pensait que le MR se-

rait la 4<sup>e</sup> liste du scrutin, ce ne sera au final pas le cas. Le Parti Populaire sera par contre de la partie avec deux candidats : le couple Vincenzo L'Erario et Micheline Kuzmik. ■ **A.Sm.**